
“科技创新促进企业高质量发
展，而企业高质量发展，必须依靠科
技创新。”省人大代表、焦作市龙蟒佰
利联集团董事长许刚开门见山，直抒
胸臆。

“企业生产钛白粉产品，之前采
用传统的技术和工艺，导致‘三废’排
放量大，产品品质低，与国际先进水
平有很大差距。”许刚说，从2012年开
始，公司通过上市募投资金，组织国
内外专家团队，克服技术封锁和重重
困难进行攻关，最终实现了技术突
破，打破了技术垄断，填补了行业空
白。对比传统工艺和新工艺，污染物
减排量高达 80%，综合能耗降低
60%，生产出来的产品更优质，性能更
好，实现了对国外同类产品的替代。
尝到了科技创新的甜头，公司更加注
重科技创新的投入，近年来，我们每
年在科技创新上的投入都在 10亿元
以上。

科技创新让高质量发展越走越远
——访省人大代表许刚

“盐店庄，荒滩地。晴天沙，雨天
泥。种啥啥不长，天天饿肚皮。”省人
大代表、新乡平原示范区桥北乡盐店
庄村党支部书记关源群分享的这段
顺口溜儿是黄河滩区老百姓以前生
活的真实写照。

为了改变现状，把荒滩变良田，
提高老百姓的收入，关源群说，在
2008年自己当选村党支部书记后，经
过认真考察、反复论证，确定了“发展
优质早熟桃种植”的思路。刚开始，
村民持怀疑态度不敢种，他便带领党
员干部试种了80亩桃树。两年后，喜
获丰收，每亩地卖桃的收入是传统农
作物收入的六七倍。这极大地刺激
了老百姓的种植热情。

“10年来，我村桃树种植发展到

一万多亩，使我们村老百姓年人均
收入达到 1.3 万元，顺利实现脱
贫。”关源群说，如今，村里不满足
于卖桃，还依托桃树举办“盐店庄桃
花节”，传播桃文化，讲述自己的“黄
河故事”。
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建议中药制剂纳入医保报销
第二场“代表通道”开启，6名人大代表回答记者提问

“当前，党和国家出台了一系列
有利于民营经济发展的好政策，营
商环境进一步提升，迎来了好的发
展时代。”省人大代表、河南蓝天集
团有限公司总经理扶廷明说，对于
民营经济来讲，现在就是要心无旁

骛创新创造，踏踏实实深耕市场，携
手开创民营经济健康、高质量发展
的美好明天。

扶廷明表示，当前国内经济从高
速增长转向高质量发展，这时需要我
们及时调整方向，集中精力抓好业
务。坚持长期思维，拿出“数十年如
一日只做一件事，始终如一做好一件
事，毕生精力做成一件事”的“工匠”
精神，聚集资源、聚焦主业，保持好的
发展。

扶廷明说，要想活得出彩，还要
坚持创新思维，加大科技创新、技术
创新和管理创新投入，上马高新科技
项目，打通企业管理的各个环节，提
升运行效率，降低运行成本，通过不
断的创新驱动，持续提升企业的核心
竞争力。

昔日黄河荒滩地今朝万亩幸福桃园
——访省人大代表关源群

前不久，省人大代表、河南豫东
牧业开发有限公司董事长胡业勇
荣获全国脱贫攻坚奉献奖。而在
带领乡亲们致富的路上，他又有什
么好做法？

胡业勇说，2014年国家提出“精
准扶贫”产业到户增收，豫东牧业公
司就融入脱贫攻坚，承担社会责任，
还探索出“五包扶贫”模式，就是“能
繁母羊无款包送给贫困户，无病包
防，有病包治，养死包换，养成包收”，
彻底解决了养殖户的后顾之忧，直接
带动 13600户 38800人脱贫致富，人
均年收入近万元，带动社会效益 2亿
多元，引领辐射带动 3万户 9万人发
展养殖产业走上富裕之路。

“2020年是脱贫攻坚的收官之
年，我要加大产业扶贫力度，着力打
造三产融合，带领群众脱贫致富，早
日奔小康。”胡业勇坚定地说道。

“五包扶贫”模式助力乡亲脱贫
——访省人大代表胡业勇

“自从当选人大代表以后，我就
在思考如何才能当好一名人大代
表。”省人大代表、西华县掌合网络商
贸科技有限公司经理陶金华说，2017
年以来，周口市在全市启动人大代表
联络站和人大代表履职网络平台建
设，她在参加西华县联络站活动的过
程中发现，现在农村亲情纠纷和邻里
纠纷，一定程度上影响了社会和谐。
于是，她联合14名热心公益的人大代
表，成立了“西华县人大代表驻法院
调解室”。时间一长，调解的案件多
了，大家都喊她“陶大姐”。

“我们调解理念是动之以情、晓
之以理，让调解更富有人情味儿，做
好调解工作的第一个法宝就是耐心

和公心，第二个法宝就是热心和爱
心。”陶金华说道。

截至目前，西华县人大代表调解
室，调解成功的案件已有200多件，节
约了大量司法资源。

调解邻里纠纷有“两大法宝”
——访省人大代表陶金华

脑瘫治疗，是世界性医学难题。
患儿如果治疗不及时，错过了最佳治
疗期，将会终身残疾，成为国家和家
庭的沉重负担。

省人大代表、平顶山汝州金庚医
院院长宋兆普一直致力于探索治疗
小儿脑瘫难题，他认为中医药治疗小
儿脑瘫具有疗效好、费用低、痛苦小
的特点。

“作为一名中医工作者和人大代
表，我曾提出将脑瘫患儿理疗费纳入
医保报销，将康复补助列入抢救性康
复项目，目前该项政策已经得到实
施。”宋兆普说，会持续关注脑瘫孩子，
尽自己所能让他们得到及时治疗。

今年两会，宋兆普建议，将疗效
确切的中药院内制剂纳入医保报销
范围，支持中医药事业的发展，让更
多群众享受到国家的好政策。

建议疗效确切中药制剂纳入医保范围
——访省人大代表宋兆普

昨日上午8时许，省十三届人大三次会议第二场“代表通道”开启，6名来自基层的不同领域的省人大代表亮相，用接地气的话
语，分别围绕民营经济、生态环境、科技创新、脱贫攻坚等向媒体记者讲述履职心声。郑报全媒体记者 董艳竹 覃岩峰/文 马健/图

民营经济要聚集资源、聚焦主业
——访省人大代表扶廷明


